

PEMERINTAH berencana melakukan tarif berlangganan untuk bisa mengakses Taman Nasional Komodo (TNK) sebesar US\$1.000 atau setara Rp14 juta. Rencana itu akan direalisasikan satu hingga dua tahun mendatang. Alhasil, wisatawan yang ingin mengunjungi TNK harus lebih dulu memiliki kartu berlangganan.

Kepala Badan Otorita Pariwisata Labuan Bajo Flores (BOPLBF), Shana Fatina Sukarsono, menyebutkan usulan itu

## Tarif Taman Nasional Komodo bakal Dipatok Rp14 Juta

sempat dibicarakan dengan menteri terkait. Usulan itu, kata Shana, dilakukan untuk menjadikan TNK sebagai area eksklusif.

Shana menambahkan usulan itu akan segera dimatangkan begitu memasuki 2020 melalui tim bentukan Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan.

Tujuan menjadikan TNK sebagai area eksklusif ialah

untuk menggenjot pendapatan negara bukan pajak (PNBP). Dengan status barunya, TNK tidak perlu lagi mengandalkan anggaran pendapatan dan belanja negara (APBN) untuk melakukan perawatan.

Menurut Shana, biaya pemeliharaan yang dikucurkan pemerintah untuk pengelolaan TNK hanya sebesar Rp33 miliar setiap tahun. "Nah, apakah PNBP yang Rp33 mi-

liar itu cukup untuk pengelolaan taman komodo dengan kualitas standar internasional UNESCO? Sementara kalau kita lihat kebutuhan kemarin Rp129 miliar. Berarti masih minus, kan? Butuh berapa sih angkanya yang *proper* untuk kelola taman nasional ini dengan standar internasional? Nanti kelihatan angkanya. Ini masih didiskusikan. Diharapkan selesai tahun depan," jelas

Shana di Labuan Bajo, Jumat (15/11).

Langkah selanjutnya, kata Shana, ialah melakukan sosialisasi agar tidak terlalu menimbulkan kegaduhan di masyarakat.

Meski statusnya menjadi eksklusif, lanjut Shana, tidak serta-merta wisatawan tidak dapat mengunjungi kawasan TNK. "Semua bisa. Sejauh ini, arahan Presiden sih di Pulau

Rinca untuk semua masyarakat. Jadi, Pulau Komodo saja, tapi eksklusifnya bagaimana, itu belum didetailkan lagi."

Lebih jauh, ia tidak memungkiri akan terjadi perubahan arus wisatawan ke TNK bila usulan itu diimplementasikan. "Kita akan antisipasi dengan siapkan industri lebih dini. Jadi, enggak tiba-tiba karena kita tahu *market* butuh kepastian iya atau tidak. Jadi, akan segera kita selesaikan rekomendasinya," jelas Shana. (Mir//2)



**PENINGKATAN EKSPOR BUAH:** Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo (tengah) memakan mangga bersama saat membuka Pekan Inovasi Mangga Nasional 2019 di Instalasi Penelitian Pengembangan Teknologi Pertanian Cukurgondang, Grati, Pasuruan, Jawa Timur, Jumat (15/11). Pada 2018, produksi mangga di Indonesia telah mencapai 2.184.399 ton. Prestasi itu dapat menjadi peluang besar dalam peningkatan ekspor buah Indonesia.

## Ekspor Mangga Indonesia Rambah Pasar Dunia

SEBANYAK 291,5 ton buah mangga asal Jawa Timur berhasil menembus pasar ekspor sembilan negara besar di Asia, Eropa, dan Amerika. Lalu lintas pengiriman ini merupakan akumulasi ekspor mangga selama 2019 dengan nilai transaksi mencapai Rp489 miliar.

Sebagai informasi, Indonesia menduduki posisi kelima sebagai produsen buah mangga dunia setelah India, Tiongkok, Thailand, dan Meksiko. Pada 2018 produksi mangga di Indonesia bahkan mencapai 2.184.399 ton.

Prestasi itu dapat menjadi peluang besar dalam peningkatan ekspor buah di Indonesia. Menteri Pertanian, Syahrul Yasin Limpo, mengungkapkan potensi mangga Indonesia yang sangat besar dapat ditangkap sebagai modal utama meningkatkan kinerja ekspor buah.

Sentuhan teknologi menjadi upaya utama untuk merealisasikan potensi tersebut.

"Peningkatan kinerja ekspor buah dapat dilakukan melalui penerapan teknologi dan sistem jaminan mutu di seluruh rantai produksi melalui penerapan standardisasi produk hasil pertanian dari hulu ke hilir," tutur Syahrul saat membuka Pekan Inovasi Mangga Nasional 2019 di Instalasi Penelitian Pengembangan Teknologi Pertanian Cukurgondang, Grati, Pasuruan, Jawa Timur, Jumat (15/11).

Di kebun percobaan mangga terbesar se-Asia Tenggara itu, Syahrul mengatakan potensi pasar mangga Indonesia sangat besar, baik domestik maupun ekspor. Pasar domestik potensial karena Indonesia memiliki jumlah penduduk

besar. "Sekitar 90% dari produksi buah Indonesia dikonsumsi di dalam negeri dan 10% diekspor ke negara lain. Kondisi ini menunjukkan potensi yang tinggi untuk pasar domestik dan ekspor."

Syahrul mengaku untuk meningkatkan kinerja sektor pertanian dari hulu ke hilir, termasuk meningkatkan daya saing agribisnis, tengah dipersiapkan alokasi kredit usaha rakyat (KUR) untuk pertanian sebesar Rp50 triliun dari keseluruhan Rp190 triliun pada 2020.

"Akses harus lebih mudah, strategi perluasan KUR ke petani harus melalui pengendalian hingga ke lapangan langsung agar terorganisasi. KUR ini diharapkan dapat memperkuat potensi pertanian di daerah," ungkap Syahrul.

Dalam acara yang bertepatan *Percepatan hilirisasi inovasi teknologi mangga memperkuat swasembada dan ekspor* tersebut, Syahrul mengajak semua pihak termasuk pelaku pertanian hingga ke daerah untuk menyatukan visi dan misi membangun pertanian bangsa dan negara dengan prestasi. (Ten/RO/N-3)

## Aklamasi Berisiko Memecah Partai Golkar

Pemaksaan pemilihan ketua umum Golkar melalui aklamasi berisiko membuat Golkar kembali terbelah. Pihak yang berkeras merupakan pihak yang tidak berani berkompetisi.

PUTRA ANANDA  
putra@mediaindonesia.com

**P**OLITIKUS Partai Golkar Bambang Soesatyo mengingatkan bahwa Golkar pernah memiliki pengalaman pahit mengenai pemilihan ketua umum secara aklamasi yang melahirkan perpecahan.

"Pemaksaan aklamasi itu membuat kita pecah dan kita pernah pecah ada (kubu) Ancol dan Bali. Kubu Bali itu kan pemaksaan aklamasi yang melahirkan Ancol," katanya.

Ia memperkirakan ada banyak nama yang akan muncul sebagai calon ketua umum. Selain Bamsot, ada nama Ridwan Hisjam, Indra Bambang Utoyo, dan Airlangga Hartarto.

Menurut Bamsot, yang terpenting pelajaran pahit soal perpecahan Golkar harus menjadi renungan bagi seluruh kader untuk membiarkan proses demokrasi berjalan. "Demokrasi yang terpelihara di kalangan kader Partai Golkar harus dibiarkan berkembang. Jangan kemudian dipaksakan untuk seolah-olah harus aklamasi."

Sebelumnya, Ketua Umum Partai Golkar Airlangga Hartarto mengajak seluruh kader dan pimpinan partai untuk mengedepankan musyawarah mufakat dalam memilih ketua umum pada munas Desember 2019.

Airlangga menjelaskan bahwa pemilihan ketua umum



**Nurson Wahid**  
Koordinator Baplu Golkar

secara aklamasi sudah beberapa kali dilakukan oleh Golkar. "Pertama kali waktu Pak Ical (Aburizal Bakrie), kemudian waktu munaslub (munas luar biasa) kemarin. Jadi, Golkar sudah melaksanakan itu," katanya.

### Tidak bagus

Koordinator Bidang Pemenangan Pemilu DPP Partai Golkar Nurson Wahid menambatkan pihak yang berkeras menginginkan aklamasi merupakan pihak yang tidak berani untuk berkompetisi.

"Kalau dipaksakan (aklamasi) dan dibungkam tanpa melalui proses, justru malah tidak bagus," tutur Nurson.

Nurson mengatakan perbedaan pendapat merupakan hal yang biasa dalam pelaksanaan munas.

Ia berharap perbedaan pendapat cukup terjadi dalam munas dan tidak berlanjut dalam kepemimpinan Golkar secara keseluruhan.

Golkar diharapkan bisa mem-

bali bersatu pascapelaksanaan munas.

Pengamat politik Pangi Syarwi Chaniago menyebutkan, jika mekanisme pemilihan ketua umum secara aklamasi dilakukan, Golkar tidak mencerminkan sebagai partai yang demokratis atau demokrasi di tubuh Golkar akan semakin suram.

"Golkar ini termasuk partai tertua di Indonesia. Sudah matang dan melewati berbagai era perpolitikan di Indonesia, dari Orde Lama, Orde Baru, hingga era reformasi saat ini. Mestinya lebih maju dan demokratis dari partai lain."

Direktur Politik Hukum Wain Advisory Indonesia Sulthan Muhammad Yus mengungkapkan Partai Golkar dikenal selalu dinamis dan terjadi persaingan sengit antarcalon ketua umum dalam setiap penyelenggaraan munas.

"Jika dalam Munas Golkar ada pihak-pihak yang ingin meredakan persaingan tersebut dengan memaksakan aklamasi, hal itu berbahaya bagi eksistensi Partai Golkar," ujarnya.

Sebaliknya, kader muda Partai Golkar Christina Aryani berharap proses munas dilakukan dengan mekanisme musyawarah mufakat.

Christina menilai musyawarah mufakat dapat meminimalisasi potensi timbulnya gesekan antarpara pendukung kandidat calon ketua umum. (Ant//P-1)

## Luwes, Senang Berbagi, dan Rendah Hati

**R**AUT bahagia terlihat jelas di wajah putra sulung Presiden Joko Widodo, Gibran Rakabuming Raka. Jumat (15/11) petang, Istrinya, Selvi Ananda, baru melahirkan anak kedua mereka.

Gibran memberi nama anaknya La Lembah Manah. Cucu ketiga Presiden Jokowi ini langsung melesat di *trending topic Twitter* Indonesia dengan 7.019 *tweet*. Banyak *netizen*

memberi ucapan selamat.

"Dengan perasaan senang dan bahagia saya menyampaikan kelahiran cucu saya, cucu ketiga: La Lembah Manah, pada hari Jumat 15 November 2019 di Rumah Sakit PKU Muhammadiyah, Surakarta. Semoga ia kelak bertumbuh menjadi anak yang baik, sehat, dan berbakti. Terima kasih," tulis Jokowi di *Twitter* resminya.

Kebanyakan mereka membalas *tweet*

yang pertama kali dikicaikan Presiden Jokowi lewat akun *Twitter*. *Tweet* Jokowi ini mendapat 4.100 *retweet* dan 20.600 *like*. Alhasil, La Lembah Manah pun melesat naik di lini masa *Twitter*.

La Lembah Manah lahir pada Jumat, 15 November 2019 di RS PKU Muhammadiyah, Surakarta. Nama La Lembah Manah berarti rendah hati.

Lalu apa arti nama depan *La*? Gibran sempat merahasiakan sebagian makna nama anak keduanya itu. Kini Gibran mengungkap makna kata *La* pada nama tersebut.

Menurut Gibran, kata *La* merupakan singkatan. "Luwes anakku, *lomo* anakku," kata Gibran.

Luwes dan *lomo* merupakan bahasa Jawa. Luwes bermakna fleksibel, cepat beradaptasi, sedangkan *lomo* bermakna senang berbagi.

Rencananya akikah La Lembah Manah berlangsung pada pekan depan bersamaan dengan tasyakuran.

Gibran mengungkapkan Selvi Ananda akan pulang pada 3-4 hari ke depan. Namun, dia ingin Selvi dan Lembah Manah secepatnya bisa pulang.

"Pulang dari rumah sakit rencana kalau enggak Senin, ya Selasa, *nunggu* dokter. Kalau bisa pulang secepatnya, *wong* (apalagi) adik bayi dan ibunya sudah pulih semuanya," kata Gibran.

Mengenai anaknya yang berjenis kelamin perempuan, Gibran mengaku berbahagia sebab anak pertamanya berjenis kelamin laki-laki.

"*Seneng* ada cewek dan cowok, sudah lengkap. (Kemungkinan punya anak lagi) doakan saja," pungkasnya. (FR/Nur/P-1)



**UCAPAN SELAMAT UNTUK KELAHIRAN CUCU PRESIDEN:** Para pedagang menggelar syukuran dengan membuat tumpeng, gubahan atau kurapan, dan buah-buahan atas kelahiran La Lembah Manah, cucu ketiga Presiden Joko Widodo, di Pasar Gede Solo, Jawa Tengah, kemarin. Syukuran dilakukan dengan membagikan bancakan kepada pengunjung pasar.

**buanafinance**

**PEMANGGILAN  
RAPAT UMUM PEMEGANG SAHAM LUAR BIASA  
PT BUANA FINANCE Tbk**

PT Buana Finance Tbk ("Perseroan") dengan ini mengundang para pemegang saham untuk menghadiri Rapat Umum Pemegang Saham Luar Biasa ("Rapat") Perseroan yang akan diselenggarakan pada:

Hari/Tanggal	: Senin, 9 Desember 2019
Waktu	: 10.00 WIB – selesai
Tempat	: Mercantile Athletic Club, Gedung World Trade Center Lt. 18, Jl. Jend. Sudirman Kav. 31 Jakarta Selatan

**Mata Acara Rapat :**

- Perubahan pengurus Perseroan

**Penjelasan Mata Acara Rapat :**

Berdasarkan Peraturan Otoritas Jasa Keuangan No.33/POJK.04/2014 tentang Direksi dan Dewan Komisaris Emiten atau Perusahaan Publik, permohonan pengunduran diri anggota Direksi diputuskan oleh Rapat Umum Pemegang Saham

**Catatan :**

1. Perseroan tidak mengirimkan undangan tersendiri kepada para pemegang saham Perseroan sehingga iklan Panggilan ini dianggap sebagai undangan resmi sesuai dengan Pasal 12 Anggaran Dasar Perseroan.
2. Berdasarkan Pasal 12 Anggaran Dasar Perseroan, yang berhak menghadiri/mewakili dan memberikan suara dalam Rapat tersebut adalah pemegang saham Perseroan yang namanya tercatat dalam Daftar Pemegang Saham Perseroan atau pemilik saldo rekening efek di Penitipan Kolektif PT Kustodian Sentral Efek Indonesia pada tanggal 15 November 2019.
3. Pemegang saham atau Kuasanya yang menghadiri Rapat diminta untuk menyerahkan foto kopi KTP atau tanda pengenal lain yang masih berlaku. Bagi pemegang saham berbentuk Badan Hukum, Koperasi, Yayasan agar membawa fotokopi Anggaran Dasarnya yang lengkap dan akta pengangkatan Direksi dan Komisaris atau Pengurus terakhir. Khusus untuk pemegang saham dalam penitipan kolektif PT Kustodian Sentral Efek Indonesia (KSEI) diminta untuk memperlihatkan Konfirmasi Tertulis untuk RUPS (KTUR) kepada petugas pendaftaran sebelum memasuki ruang rapat. Surat KTUR dapat diperoleh melalui anggota bursa dan/atau Bank Kustodian masing-masing.
4. a. Pemegang Saham yang berhalangan hadir dapat diwakili oleh kuasanya dengan menyerahkan surat kuasa yang sah yang bentuknya ditentukan oleh Direksi Perseroan atau dalam bentuk lain yang sah secara hukum dengan ketentuan bahwa pemberian kuasa kepada anggota Direksi, anggota Komisaris dan karyawan Perseroan diperbolehkan, namun suara yang mereka keluarkan selaku kuasa dalam Rapat tidak dihitung dalam pemungutan suara.  
b. Formulir surat kuasa dapat diperoleh pada setiap hari kerja pada Biro Administrasi Efek Perseroan, PT EDI Indonesia, Divisi Biro Administrasi Efek, Wisma SMR Lantai 10, Jl. Yos Sudarso Kav. 89 Jakarta, Telp. 650 5829, Fax. 651 5131 atau di Corporate Secretary Perseroan, Tokopedia Tower-Ciputra World 2, Lantai 38 Unit A-F Jl. Prof. Dr. Satrio Kav. 11 Jakarta, Telp. 50806969, Fax. 50806996 dan diserahkan kembali kepada Perseroan dengan disertai foto kopi identitas pemberi dan penerima kuasa, selambat-lambatnya disampaikan pada hari Jumat tanggal 6 Desember 2019 pukul 16.00 WIB.
5. Materi Rapat tersedia sejak tanggal pemanggilan ini sampai dengan tanggal penyelenggaraan Rapat. Materi mata acara Rapat dalam bentuk salinan dokumen elektronik dapat diunduh melalui situs web Perseroan ([www.buanafinance.co.id](http://www.buanafinance.co.id)) sedangkan dalam bentuk dokumen fisik dapat diperoleh di Kantor Pusat Perseroan pada jam kerja Perseroan atas permintaan tertulis oleh Pemegang Saham Perseroan.
6. Untuk mempermudah pengaturan dan demi teribnyanya Rapat, pemegang saham atau kuasanya diminta dengan hormat sudah berada di tempat Rapat pada pukul 09.30 WIB.

Jakarta, 17 Nopember 2019  
Direksi Perseroan